

Pengertian Bahasa

START



Apa itu bahasa

”

Alat Komunikasi

”

Sistem Lambang Bunyi





Bahasa sebagai alat komunikasi

Bahasa sebagai alat komunikasi berarti bahasa digunakan sebagai alat untuk menyampaikan pikiran, gagasan, konsep atau perasaan.



Bahasa sebagai sistem dan lambang bunyi



Bahasa sebagai sistem, artinya, bahasa dibentuk oleh sejumlah komponen yang berpola secara tetap dan dapat dikaidahkan.

Sistem bahasa berupa lambang-lambang bunyi, setiap lambang bahasa melambangkan sesuatu yang disebut makna atau konsep. Karena setiap lambang bunyi itu memiliki atau menyatakan suatu konsep atau makna, maka dapat disimpulkan bahwa setiap suatu ujaran bahasa memiliki makna.





Sifat Bahasa



”

Arbitrer

”

Beragam

”

Produktif

Dinamis

Manusiawi



Arbitrer



Bahasa bersifat arbitrer artinya hubungan antara lambang dengan yang dilambangkan tidak bersifat wajib, bisa berubah dan tidak dapat dijelaskan mengapa lambang tersebut mengonsepi makna tertentu.

Meskipun bersifat arbitrer, tetapi juga konvensional. Artinya setiap penutur suatu bahasa akan mematuhi hubungan antara lambang dengan yang dilambangkannya.




Dinamis

Bahasa bersifat dinamis berarti bahwa bahasa itu tidak lepas dari berbagai kemungkinan perubahan sewaktu-waktu dapat terjadi.




Beragam




Meskipun bahasa mempunyai kaidah atau pola tertentu yang sama, namun karena bahasa itu digunakan oleh penutur yang heterogen yang mempunyai latar belakang sosial dan kebiasaan yang berbeda, maka bahasa itu menjadi beragam, baik dalam tataran fonologis, morfologis, sintaksis maupun pada tataran leksikon.



Manusiawi



Bahasa sebagai alat komunikasi verbal, hanya dimiliki manusia. Hewan tidak mempunyai bahasa. Yang dimiliki hewan sebagai alat komunikasi, yang berupa bunyi atau gerak isyarat, tidak bersifat produktif dan dinamis. Manusia dalam menguasai bahasa bukanlah secara instingtif atau naluriah, tetapi dengan cara belajar. Hewan tidak mampu untuk mempelajari bahasa manusia, oleh karena itu dikatakan bahwa bahasa itu bersifat manusiawi.



Produktif



Bahasa bersifat produktif artinya, dengan sejumlah besar unsur yang terbatas, namun dapat dibuat satuan-satuan ujaran yang hampir tidak terbatas.



Project Goals

1.

Perhatikan video-video berikut!

2.


Tentukan apakah apakah video-video tersebut dikatakan bahasa atau bukan bahasa berdasarkan sifat-sifat bahasa.




Pengertian Bahasa Indonesia

Bahasa Indonesia adalah bahasa Melayu yang dijadikan sebagai bahasa resmi Republik Indonesia dan bahasa persatuan bangsa Indonesia.

Bahasa Indonesia merupakan salah satu dari banyak ragam bahasa Melayu. Dasar yang dipakai adalah bahasa Melayu Riau.



Kedudukan



Bahasa Indonesia, dalam kedudukannya sebagai bahasa **nasional**, didasarkan pada Sumpah Pemuda tanggal 28 Oktober 1928, terutama butir ketiga yang berbunyi: "Kami putra dan putri Indonesia menjunjung bahasa persatuan, bahasa Indonesia".

Sementara dalam kedudukan bahasa Indonesia sebagai bahasa **negara** didasarkan pada Undang-Undang Dasar 1945, Bab XV, Pasal 36 yang berbunyi, "Bahasa negara adalah bahasa Indonesia".






Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Nasional

Pertama,
sebagai lambang kebanggaan nasional. Artinya, bahwa bahasa Indonesia mencerminkan nilai-nilai sosial budaya yang mendasari rasa kebangsaan bangsa Indonesia.

Kedua,
sebagai lambang jati diri atau identitas nasional. Artinya, bahwa bahasa Indonesia merupakan cerminan kepribadian bangsa Indonesia secara eksistensi






Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Nasional

Ketiga,
sebagai alat pemersatu berbagai masyarakat yang berbeda latar belakang sosial, budaya, dan bahasanya. Artinya, bahwa bahasa Indonesia berfungsi sebagai alat komunikasi di seluruh pelosok Indonesia.

Keempat,
sebagai alat perhubungan antarbudaya dan antardaerah. Artinya, dengan adanya bahasa Indonesia dan penggunaan bahasa Indonesia bangsa Indonesia mendahulukan kepentingan nasional ketimbang kepentingan daerah, suku ataupun golongan.





Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Negara

Pertama,

Sebagai bahasa resmi negara, bahasa Indonesia digunakan untuk berbagai keperluan kenegaraan, baik lisan maupun tulis, seperti pidato-pidato kenegaraan, dokumen-dokumen resmi negara, dan sidang-sidang yang bersifat kenegaraan. Semua itu dilakukan dengan menggunakan bahasa Indonesia sebagai bahasa pengantarnya.





Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Negara


Kedua,
sebagai bahasa pengantar resmi di lembaga-lembaga pendidikan. Dalam fungsinya ini, bahasa Indonesia digunakan sebagai sarana penyampai ilmu pengetahuan kepada anak didik di bangku pendidikan dari tingkat taman kanak-kanak sampai dengan perguruan tinggi, baik negeri maupun swasta.





Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Negara

Ketiga,
sebagai bahasa resmi dalam perhubungan pada tingkat nasional, baik untuk kepentingan perencanaan dan pelaksanaan pembangunan maupun untuk kepentingan pemerintahan. Artinya, bahwa bahasa Indonesia tidak saja hanya digunakan sebagai alat komunikasi timbal-balik antara pemerintah dan masyarakat luas, melainkan juga digunakan sebagai alat komunikasi penduduk di seluruh pelosok Indonesia.





Fungsi Bahasa Indonesia sebagai Bahasa Negara

Keempat,
sebagai bahasa resmi di dalam kebudayaan dan pemanfaatan ilmu pengetahuan dan teknologi modern. Artinya, bahwa bahasa Indonesia dipakai sebagai alat untuk mengembangkan dan membina iptek dan kebudayaan nasional sehingga tercipta satu ciri khas yang menandakan satu kesatuan negara Indonesia dan bukannya kedaerahan.



Project Goals

1.

Untuk dapat meraih kedudukannya sebagai bahasa nasional dan bahasa negara, bahasa Indonesia memiliki sejarah yang sangat panjang.

2.

Uraikan sejarah bahasa Indonesia sehingga menjadi bahasa nasional dan bahasa negara!

Kedudukan Bahasa Daerah



Bahasa daerah adalah suatu bahasa yang dituturkan di suatu wilayah dalam sebuah negara kebangsaan.

Kedudukan bahasa daerah dalam UUD 1945, Bab XV, Pasal 36 di dalam penjelasannya, dikatakan: “Bahasa daerah merupakan bagian dari kebudayaan Indonesia yang hidup; bahasa daerah itu adalah salah satu unsur kebudayaan nasional yang dilindungi oleh negara”



Fungsi Bahasa Daerah

Bahasa daerah berfungsi:

- Sebagai lambang kebanggaan daerah
- Lambang identitas daerah
- Alat penghubung di dalam keluarga dan masyarakat daerah





Fungsi Bahasa Daerah Dalam Hubungannya dengan Bahasa Indonesia

”
Bahasa Daerah sebagai pendukung Bahasa Nasional

”
Bahasa Daerah sebagai bahasa pengantar pada tingkat permulaan sekolah dasar







Fungsi Bahasa Daerah Dalam Hubungannya dengan Bahasa Indonesia

” Bahasa Daerah sebagai sumber kebahasaan untuk memperkaya Bahasa Indonesia

” Bahasa Daerah sebagai pelengkap bahasa Indonesia di dalam penyelenggaraan pemerintah pada tingkat daerah




Kedudukan Bahasa Asing



Bahasa asing merupakan bahasa negara lain yang tidak digunakan secara umum dalam interaksi sosial.

Bahasa asing tidak digunakan oleh orang yang tinggal di sebuah tempat tertentu: misalnya bahasa Indonesia dianggap sebagai bahasa asing di Australia.

Bahasa asing juga merupakan sebuah bahasa yang tidak digunakan di tanah air atau negara asal seseorang, misalnya; seorang penutur bahasa Indonesia yang tinggal di Australia boleh mengatakan bahwa bahasa Inggris adalah bahasa asing untuk dirinya sendiri.



Fungsi Bahasa Asing

Bahasa asing berfungsi:

- Alat penghubung antarbangsa
- Alat pembantu pengembangan bahasa Indonesia menjadi bahasa modern
- Alat pemanfaatan ilmu pengetahuan dan teknologi modern untuk pembangunan nasional



Project Goals

1.

Utamakan Bahasa Indonesia,
Lestarikan Bahasa Daerah, dan
Kuasai Bahasa Asing

2.

Berdasarkan pernyataan di atas, buatlah
sebuah video perkenalan dengan
menggunakan 3 bahasa di atas!